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日頃より私の活動への深いご理解と多大なるご支援を頂き、心より感謝、御礼を申し上げます。
国会では参議院予算委員会がひと段落、令和４年度総予算が成立致しました。
予算委員会では燃油高騰によるトリガー条項凍結解除やトラック運送業等の適正な価格転嫁、高圧ガス

法改正、電力事業法改正など、政府全体に多岐にわたる質疑を致しましたが、特筆すべきはUAゼンセン
組織内議員のかわいたかのり議員とともに質疑に立つ機会に恵まれたことです。
「カスタマーハラスメント対策企業マニュアル」が完成しましたが、とりまとめが遅れたことから今回

の労働条件闘争で活用する機会を逃してしまったことを私から指摘し、厚生労働省からはタイミング逸し、
とりくみが遅れたことについてお詫びの答弁がありました。また、令和４年度の政府のカスハラ対策事業
として、マニュアルの策定に合わせて周知用のポスターを作製しています。しかしながら、ポスターのデ
ザインが国会で質してきたカスハラの実態とは離れたイラストであったことから修正を求めました。
川合議員からは、こうした事業者側の取り組みだけではハラスメントをしているカスタマーそのものの

行動変容を促すことに限度があることから、UAゼンセンの重点政策として掲げているカスハラ対策の法
制化を厚生労働大臣に求めました。
このように、かわいたかのり議員と連携して活動することにより、「みなさんの声」がより厚みを増し、

充実した形で政府に届けられることを改めて実感致しました。
そして今夏のかわいたかのり議員の必勝を改めて固く心に誓いました。引き続き、皆さまの変わらぬご

支援を何卒宜しくお願い申し上げます。 参議院議員 田村まみ

予算委員会の質疑にかわいたかのり議員とたちました！

3月11日 予算委員会



LINE友達大募集！街宣活動、国会見学など日々活動をご報告中 →

雇用保険法等の一部を改正する
法律案に対し、党を代表して本会
議で質疑いたしました。国庫負担を
引き上げることなく、雇用保険料率
だけを引き上げることとした背景や
根拠について質し、雇用保険財源
の安定的運営をするため、国庫負
担割合を現行法の本則である４分
の１に戻すよう求めました。

また、産業雇用安定助成金を活
用した在籍出向の利用者数の伸び
悩みの理由、本法案が労働者の
キャリア形成や労働移動の円滑化
に対する効果も質しました。

政府からは相変わらずのゼロ回
答。厚生労働委員会で引き続き、
詳細の確認をしていきます。

3月18日 本会議（雇用保険法の一部を改正する法律案）

その他、予算委員会では…
スーパーなどの従業員が、就業中に無断で動画や写真を

撮られSNS上にアップされるといったカスハラ事案について、
通信・情報産業を主管する総務省と、プライバシー権など人
権擁護を担当する法務省に対し、是正の取り組みについて
質問をしました。
現状の法令では、被害者個人しか投稿の削除申請ができ

ず、会社側が社員を守ることもままなりません。２大臣に対
しては、プロバイダ事業者に対し、さらなる
取り組みの強化を強く求めました。

3月18日本会議

3月19日
イオンディライト労働組合

3月21日
ウクライナ募金活動

3月26日 古河電池労働組合

3月10日 東京イオンクラブの皆さま

3月1日予算委員会
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